

étendre le régime du gouvernement représentatif au Canada, ainsi qu'à conserver et à améliorer davantage le système économique du Canada fondé sur l'initiative et l'entreprise privées.

En plus d'organismes au niveau local et au niveau national, il existe au Canada des groupements de *Boards of Trade* et de Chambres de commerce, qui consistent en des Chambres et des *Boards* locaux organisés au sein d'une province en fédérations provinciales dans le but de s'occuper de questions d'intérêt provincial.

Le présent mémoire est soumis par le Conseil exécutif de la Chambre de commerce canadienne, dont les membres sont nommés par le Bureau national de directeurs, le conseil d'administration de la Chambre canadienne. Le conseil exécutif a pour fonction d'exécuter le travail ordinaire de la Chambre canadienne durant les intervalles qui séparent les réunions du Bureau.

Programme de la Chambre de commerce canadienne concernant l'agriculture et le travail du Comité du Sénat

On trouvera ci-dessous deux extraits tirés du programme actuel de la Chambre de commerce canadienne; les deux font partie du programme entièrement approuvé touchant l'agriculture.

«Une agriculture saine et prospère est essentielle à l'économie canadienne. Les intérêts de l'industrie, de l'agriculture et du travail sont solidaires et les progrès du Canada exigent que chacun comprenne bien le rôle des autres...»

«La Chambre canadienne remarque avec satisfaction l'enquête que tient en ce moment le Comité du Sénat sur l'utilisation des terres au Canada. Nous espérons qu'on continuera ces séances et que le Comité présentera un dernier rapport aussitôt que possible.»

EMBAUCHAGE DANS LES INDUSTRIES RURALES

On a demandé à la Chambre canadienne de faire connaître son opinion sur l'établissement de petites industries rurales, particulièrement dans les régions du Canada où l'embauchage est incomplet, où les possibilités sont d'ordre marginal et où beaucoup de jeunes gens se voient dans l'obligation de quitter la ferme pour se diriger vers les marchés de la main-d'oeuvre des grands centres. Dans le rapport de la commission Gordon on signale que de 1946 à 1955 le volume matériel du rendement par ferme s'est accru de 30 p. 100 et que le volume brut de la production matérielle par heure-homme s'est accru de presque 75 p. 100. Le rapport de la Commission Gordon prévoit que d'ici 1980 le rendement par heure-homme sera de 7.6 p. 100 comparativement aux 15.3 p. 100 notés en 1955.

Nous croyons apporter une contribution utile au Comité en lui faisant un exposé des services que fournissent la Chambre de commerce nationale, les Chambres de commerce provinciales ainsi que les Chambres et *Boards* locaux.

La Chambre de commerce nationale

a) *Expansion industrielle*

La Chambre de commerce nationale s'intéresse à l'expansion industrielle. Elle élabore des programmes, produit de la documentation, donne des cours et fournit des renseignements aux Chambres de commerce et *Boards of Trade* locaux visant à l'établissement de nouvelles industries. Dans ses déclarations de principe, deux points se rapportent spécifiquement à l'expansion industrielle. Le premier, intitulé «Fabrication», se lit comme il suit :

L'un des buts généralement reconnus et acceptés d'une société libre est de porter au maximum la production de denrées et de services en utilisant le plus efficacement possible les ressources de la nation en fait de main-d'oeuvre, de connaissances techniques, de matières premières,